
　　１．大正区区政会議は、現在、区役所や委員との間で活発な意見交換がなされているか。

回答数 占有率
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　　３．その他意見等

・意見・要望に対して区役所の方も対応してくれて、講演など開き、皆様にお知らせし、実践実行して
いると思います。
・できる限りの意見は反映していただいていると思います。
・区政会議当日の委員からの意見に対して、古川区長をはじめ区役所の各課のご担当者の方が丁寧
に答えてくださいます。また、事前アンケートに書面にて答えていただいております。
・自由に発言できる感があると共に、区役所の方でも意見を聴き入れてくださったり、調査確認してい
ただける感があります。
・意見・要望等は決定に時間の掛かる問題が多く、又、市本局との関連も高いため仕方ないと思う。
・いつも緊張感を持っての会議ですが、いろいろな意見を聞かせていただき勉強になります。皆さんす
ばらしい発言力ですね！ありがとうございます。
・今回の委員様はより活発ですばらしい！もっともっと大正区を盛り上げていきましょう！
・第３回目となり、なごやかな雰囲気が出てきた！
・発言される方が限られているように見受けられます。
・この１年、会議に参加し思う事として、できない事、また改善困難な事が多く、努力されているのはわ
かるような気がするが…という思いで区政の難しさを感じた１年でした。区民がイベントなど楽しい事だ
けでなく、区を良くしていく為にどのように参加すれば良いか、敷居を低く参加しやすいようにしてほし
い。例えば、「目安箱」のような物を置き、気付いた事や要望等を入れる箱を作り、区民新聞でその意
見に対するアイデア等を求め、違う目安箱に入れるとか参加型の物。
・区政会議で話し合う内容かが判断できませんが、大正区出身の芸人山田雅人氏のかたり講演会を
企画してはいかがでしょうか。人権についても「かたり」ができると思いますし、楽しく感動的な、特にス
ポーツ選手や有名な芸能人のかたりもできる方ですので。
・時間が短く回数が少なく議論ができていないと思う。（事前アンケートを提出できなく申し訳ありませ
ん。）
・フィードバックは、ほぼ予想される回答である。また、区政会議での議論がどのように区政に反映さ
れているのかを知りたい所である。12月12日の資料３の様なものと併せて頂きたい。（高校廃校等）
・参加することで初めて知ることのできる情報があり、その情報に対する各立場の方の意見を聞くこと
ができて勉強になる。友人に「区政会議で発言していたね、見たよ」と言われ、YouTubeで様子を見る
ことができることを認識した。同時に、他区の区政会議の様子も初めて閲覧し、色々な運営の仕方が
あるものだなと思った。大正区の進行しか知らなかったので、他区のいい要素を取り入れることも検討
してみては。（グループ討論の時間等）

　　２．区政会議において、意見や要望、評価について、適切にフィードバックがおこなわれているか。
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意見内容 対応

1
【議事進行について】
　発言される方が限られているように見受けら
れる。

　発言機会を均等にするため、前回発言できな
かった方を次回会議時に優先するなど、議事進
行の方法について調整させていただきたいと思
います。また、議論の時間が限られているた
め、会議前の事前質問・意見票や会議後にもご
意見をいただけるよう、ご意見シートを添付し
ておりますのでご活用いただけますと幸いで
す。

2
【議事進行について】
　時間が短く回数が少ないため議論ができてい
ないと思う。

　時間や開催頻度を増やすことで委員の皆さま
のご負担が多くなってしまう場合もあると考え
られますので、提供する資料の内容や、議題内
容について工夫をすることで、委員の皆さまに
負担がかからないようにしながらも活発な意見
交換が行われるように取り組んでまいります。

3
【議事進行について】
　他区のいい要素を取り入れることも検討して
みては。（グループ討論の時間等）

　他区の区政会議の運営方法について情報収集
を行い、優れた事例については当区でも導入を
検討してまいります。

4

【フィードバックについて】
　区政会議での議論がどのように区政に反映さ
れているのか知りたい。12月12日の資料３の
様なものと併せて頂きたい。（高校廃校等）

　委員のみなさまよりいただいたご意見に対し
ましては、区政会議当日の回答とその後の対応
について一覧を作成し送付させていただいてお
ります。
　また、その時点で検討中と回答した内容につ
きましては、「現区政会議委員在任期間中（令
和５年10月１日～令和７年９月30日）の委員
からのご意見と区政への反映について」のよう
な機会を設け検討の状況を報告いたします。

5

【その他】
　区民が区を良くしていく為にどのように参加
すれば良いか、敷居を低く参加しやすいように
してほしい。
　例えば、「目安箱」のような物を置き、気付
いた事や要望等を入れる箱を作り、区民新聞で
その意見に対するアイデア等を求め、違う目安
箱に入れるとか参加型の物。

　区民の皆さまがより気軽に区の改善等に参加
できるような環境を整えることは大切なことだ
と考えています。
　現在、当区では区役所２階にご意見箱を設置
しているほか、無作為に選ばれた1,500名の区
民の方を対象にアンケートを実施するなど、皆
さまからの声を集める取組を行っております。
　引き続き、皆さまのご意見を大切にしなが
ら、より良い区づくりに努めてまいります。
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